
Forum des Associations 1993 : bilan -
Encaissement et réaffectation de recettes

M. LE MAIRE, Rapporteur : Pour la première fois depuis sa mise en œuvre, le Forum des
Associations organisé en collaboration avec la Jeune Chambre Économique, s’est déroulé dans le
cadre agréable de Micropolis, les 20 et 21 février dernier.

Il est à noter que cette manifestation -la 6ème du genre- connaît une importance croissante dans
le milieu associatif ; en effet, le nombre des associations a augmenté : 193 en 1993 contre 172 en
1991 et 164 en 1989, de même que le nombre des stands : 211 en 1993 contre 201 en 1991 et 191
en 1989.

L’objectif initial de cette opération, qui a lieu tous les deux ans, reste de permettre aux
associations de se faire connaître du grand public ; cette année, la présence de 71 associations
nouvelles par rapport aux années précédentes a confirmé cet objectif.

De même, il faut observer les efforts déployés par celles-ci, pour rendre leurs stands non
seulement attractifs mais surtout très vivants ; de nombreuses initiatives ont été prises en la matière
(jeux, spectacles, tombola, diffusion de films vidéo, assistance radio, etc.). La qualité du lieu les a sans
doute incitées à cela.

Pour la première fois, les associations de quartier se sont manifestées de façon extrêmement
originales, de même que le mouvement sportif par la présence de l’OMS (Office Municipal des
Sports) et de certains clubs.

Une initiative a par ailleurs été beaucoup appréciée par les responsables et bénévoles des
associations : les permanences tenues par les représentants des institutions auxquelles ils ont souvent
affaire. Le colloque organisé le samedi matin par la Direction Départementale de Jeunesse et Sports et 
le réseau national des points d’appui locaux aux associations, a également et pleinement joué son
rôle de prologue au Forum et lui a donné un cadre de réflexion qui a contribué à valoriser son image.

Globalement, il y a lieu de constater que le Forum des Associations 1993 a été positif et que
cette manifestation mérite d’être renouvelée, voire amplifiée ; le public fut nombreux, cette fois
encore, à visiter le 6ème Forum.

Au plan financier, le bilan est le suivant, étant précisé que c’est à la Jeune Chambre
Économique qu’a incombé la gestion de l’opération :

Dépenses

. location Micropolis 29 650 F

. communication/publicité 17 886 F
-----------

Total 47 536 F

Recettes 

. location des stands 65 920 F

. sponsoring 22 700 F
------------

Total 88 620 F
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La Ville de Besançon a pris directement à sa charge les frais de transport et d’installation des
stands, de secrétariat du Forum, l’organisation de la réception d’ouverture de même que l’impression 
de la plaquette programme, soit une dépense de 123 650 F.

La Commission Vie Associative / Vie des Quartiers propose au Conseil Municipal d’encaisser en 
recettes l’excédent du bilan, soit 41 084 F à imputer au chapitre 945.91 / article 799 - 89054 / CS
41070 et de réaffecter cette somme sur le même chapitre, même code projet, même code service -
article 609 (fournitures diverses) pour 30 000 F et article 662 (frais d’impression et de reliure) pour
11 084 F.

Le Conseil Municipal est invité à statuer favorablement sur cette proposition.

M. FOUSSERET : Ne pensez surtout pas, à la lecture de ce rapport, que la Ville réalise un
bénéfice sur le Forum des Associations, ce n’est pas du tout cela. La Ville a fait une avance d’argent
que nous récupérons en partie, mais il faut souligner que cette année le Forum a quand même réuni
211 stands, c’était donc en augmentation par rapport à la précédente manifestation et pour la
première fois les associations de quartier, les comités de quartier ont aussi participé à ce Forum qui est 
vraiment le grand rendez-vous de la vie associative à Besançon.

En terme d’évaluation, on peut dire qu’environ 6 000 à 7 000 personnes sont venues pendant
ce week-end à Micropolis. C’est donc une opération qui est conduite de façon tout à fait intéressante
avec une autre association, la Jeune Chambre Économique de Besançon. Cela se passe très très bien
et ce depuis 1984.

Mme CAMPBELL : Monsieur le Maire, étant donné le succès de ce Forum, est-ce qu’il ne serait
pas possible de l’organiser annuellement ? Est-ce qu’il y a une raison particulière pour que ce soit tous
les deux ans parce qu’il a vraiment eu un gros succès cette année, surtout parce que c’était à
Micropolis. Il me semble que les associations gagnent à se connaître entre elles et ce serait bien que
cette manifestation puisse se réaliser tous les ans.

M. LE MAIRE : Qu’en pense l’un des organisateurs ?

M. FOUSSERET : Le réalisateur pense rappeler à Mme CAMPBELL qu’effectivement le Forum
était annuel en 1984 - 1985 et c’est à la demande justement des associations qu’il a été décidé de le
faire tous les deux ans parce que les associations doivent s’investir pour une manifestation de ce
genre. Or elles ont aussi d’autres objectifs, à savoir militer dans leur domaine associatif. Je crois que la
majorité des associations sont satisfaites de cette décision.

M. LE MAIRE : A mon avis, c’est un bon rythme.

La discussion est close.

Après en avoir délibéré et sur avis favorable de la Commission du Budget, le Conseil Municipal,
à l’unanimité, adopte la proposition du Rapporteur.
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